

Vorlage		Vorlage-Nr:	FB 62/0001/WP17
Federführende Dienststelle: Fachbereich Geoinformation und Bodenordnung		Status:	öffentlich
Beteiligte Dienststelle/n:		AZ:	
		Datum:	16.07.2014
		Verfasser:	
Beibehaltung des Straßennamens "Prinzenhofstraße" für die neue Straßenführung und Benennung des Platzes zwischen Jesuitenstraße / neue Führung der Prinzenhofstraße / Gymnasium St. Leonhard			
Beratungsfolge:		TOP: __	
Datum	Gremium	Kompetenz	
27.08.2014	B 0	Entscheidung	

Beschlussvorschlag:

Auf Vorschlag der Verwaltung beschließt die Bezirksvertretung Aachen-Mitte, den Namen „**Prinzenhofstraße**“, der vom Rat der Stadt bereits 1891 für die Verbindung zwischen Jesuitenstraße und dem Alexianergraben beschlossen wurde, für die neue Straßenführung beizubehalten.

Auf Vorschlag der Verwaltung beschließt die Bezirksvertretung Aachen-Mitte, den neu angelegten Platz zwischen der Jesuitenstraße, der neuen Führung der Prinzenhofstraße und den Gebäuden des Gymnasiums St. Leonhard „**Prinzenhof**“ zu benennen.

finanzielle Auswirkungen

Investive Auswirkungen	Ansatz 20xx	Fortgeschriebener Ansatz 20xx	Ansatz 20xx ff.	Fortgeschriebener Ansatz 20xx ff.	Gesamtbedarf (alt)	Gesamtbedarf (neu)
Einzahlungen	0	0	0	0	0	0
Auszahlungen	0	0	0	0	0	0
Ergebnis	0	0	0	0	0	0
+ Verbesserung / - Verschlechterung	0		0			
	Deckung ist gegeben/ keine ausreichende Deckung vorhanden		Deckung ist gegeben/ keine ausreichende Deckung vorhanden			

konsumtive Auswirkungen	Ansatz 20xx	Fortgeschriebe- ner Ansatz 20xx	Ansatz 20xx ff.	Fortgeschriebe- ner Ansatz 20xx ff.	Folgekos- ten (alt)	Folgekos- ten (neu)
Ertrag	0	0	0	0	0	0
Personal-/ Sachaufwand	0	0	0	0	0	0
Abschreibungen	0	0	0	0	0	0
Ergebnis	0	0	0	0	0	0
+ Verbesserung / - Verslechterun g	0		0			
	Deckung ist gegeben/ keine ausreichende Deckung vorhanden		Deckung ist gegeben/ keine ausreichende Deckung vorhanden			

Erläuterungen:

Durch den Neubau der Mensa für das Gymnasium St. Leonhard im Bereich der ehemaligen Straßenführung der Prinzenhofstraße (Benennung 1891) und des „Brot-Schneider-Parkplatzes“ musste die Verbindung zwischen der Jesuitenstraße und dem Alexianergraben zwangsläufig verlegt werden. Es sprechen keine Gründe gegen die Beibehaltung des Straßennamens. Insbesondere würde sich für die Anlieger keine Adressenänderung ergeben.

Mit dem Neubau der Mensa ist zwischen Jesuitenstraße, der neuen Führung der Prinzenhofstraße und den Gebäuden des Gymnasiums St. Leonhard ein Platz angelegt worden. Auf Grund des ausgeprägten Charakters der Platzanlage ist eine Benennung angebracht.

Auf dem Rappard-Plan von 1860 ist zu erkennen, dass in etwa gleicher Lage neben dem Landwehr-Zeughaus bereits ein Platz mit der Bezeichnung – Prinzenhof - ausgewiesen ist.

Im Buch „Historisch-topographische Beschreibung der Stadt Aachen und ihrer Umgebung“ von Christian Quix aus dem Jahre 1829 ist zu Prinzenhof Folgendes ausgeführt:

„Der Prinzen=Hof.

Ein schönes, langes Gebäude mit einem großen Hofraume in der Jesuitenstraße, ehemals ein Hotel des P r i n z e n v o n L i g n e, jetzt aber Eigenthum des Staats und in eine Kaserne für das Aachener Landwehr=Kavallerie=Regiment eingerichtet.“

Aufgrund des topographischen Bezugs mit der Geschichte schlägt die Verwaltung vor, den Platz „Prinzenhof“ zu benennen. Durch die Benennung würde sich für den Anlieger, das Gymnasium St. Leonhard, keine Adressenänderung ergeben.

Anlage/n:

1 Kopie aus dem Rappard-Plan von 1860

1 Lageplan